



kegiatan peserta didik dan guru memperoleh informasi dari berbagai jenis bahan pustaka dengan membaca, mengamati, mendengar, dan sekaligus tempat petugas mengelola perpustakaan. (b) luas minimum ruang perpustakaan sama dengan luas ruang kelas. Lebar minimum ruang perpustakaan adalah 5 m. (c) ruang perpustakaan dilengkapi jendela untuk memberi pencahayaan yang memadai untuk membaca buku. (d) ruang perpustakaan terletak di bagian sekolah/madrasah yang mudah dicapai. (e) ruang perpustakaan dilengkapi sarana. Perpustakaan salah satu sumber belajar yang penting, tetapi bukan satu-satunya adalah perpustakaan, yang menyimpan banyak buku yang digunakan sebagai sumber belajar, baik buku pelajaran, buku dongeng, Koran berita, majalah, dll yang dapat digunakan dalam proses belajar mengajar. Maka perpustakaan pasti memiliki banyak koleksi buku-buku tersebut.

Perpustakaan memiliki koleksi berupa buku dan bukan buku yang dikelola untuk kepentingan proses belajar mengajar di sekolah yang bersangkutan sebagai penunjang program yang dimiliki sekolah baik program yang bersifat kurikuler maupun ekstra kurikuler. Sebagaimana penjelasan dalam UU nomor 43 tahun 2007 pasal 23 ayat 2 mengenai perpustakaan wajib memiliki koleksi buku teks pelajaran yang ditetapkan sebagai buku teks wajib pada satuan pendidikan yang bersangkutan dalam jumlah yang mencukupi untuk melayani semua peserta didik dan pendidik. Koleksi yang dimiliki sebuah sekolah hendaknya dapat memenuhi kebutuhan semua warga sekolah, bukan hanya peserta didik, namun juga

pendidik, agar dapat menunjang keberhasilan proses belajar mengajar. Koleksi tersebut dapat menjadi baik apabila proses yang dilakukan juga baik pula. Kegiatan manajemen koleksi tersebut berkaitan dengan kegiatan memilih dan mengevaluasi bahan pustaka, yang meliputi penyusunan kebijakan, prosedur seleksi, pengadaan koleksi yang terdiri dari beberapa aspek yang terdapat dalam perpustakaan. Maka setiap perpustakaan harus dapat menentukan pada aspek mana yang digunakan dalam pengembangan perpustakaan yang dilakukan, atau bahkan dapat menggabungkan beberapa aspek tersebut. Koleksi perpustakaan merupakan salah satu pilar sebuah perpustakaan, oleh karena perpustakaan harus dapat mengembangkan koleksi yang dimiliki dan melakukan seleksi dan evaluasi secara bertahap agar dapat meng-*update* koleksi yang dimiliki sesuai dengan informasi terbaru, sehingga dapat membantu peserta didik yang membacanya untuk memperluas ilmu pengetahuan yang dimiliki. Dari sini perpustakaan membutuhkan manajemen yang digunakan untuk mengola perpustakaan sebagai sumber terlaksananya literasi. Dengan begitu implementasi manajemen koleksi perpustakaan sangat diperlukan dalam hal tersebut, sebagai kegiatan yang diperlukan menjadikan koleksi dapat dipergunakan untuk mempermudah berjalannya program literasi.

Menurut Finochiaro dan Bonomo membaca adalah melihat serta memahami isi dari apa yang tertulis (dengan melisankan maupun hanya dalam hati). Memetik serta memahami arti atau makna yang terkandung di dalam bahasa tertulis. Dengan membaca seseorang akan mengerti dan

memahami suatu hal atau masalah yang ada di lingkungan sekitar atau segala sesuatu yang ada dalam kehidupan di sekolah atau dimanapun peserta didik berada. Setelah memahami isi dari yang dibacanya, maka peserta didik dapat mencoba untuk menulis apa yang mereka ketahui atau mengungkapkan pendapat mereka tentang suatu hal. Membaca dan menulis sering dikenal dengan literasi di sekolah, dua kegiatan tersebut sangat bermanfaat bagi para peserta didik, tidak semua orang suka membaca dan tidak semua orang pula suka menulis, dua hal yang terlihat ringat tersebut tidak dapat dilakukan tanpa adanya latihan.

Tidak berlebihan kiranya Farr menyebut bahwa *reading is the heart of education*. Bagi masyarakat muslim, pentingnya literasi ditekankan dalam wahyu pertama Allah kepada Nabi Muhammad SAW, yakni perintah membaca (IQRA') yang dilanjutkan dengan 'mendidik melalui literasi' ('ALLAMA BIL QALAM). Sedangkan dalam kaitannya dengan menulis, Hernowo (2005) dalam bukunya "Mengikat Makna" menyebut bahwa menulis dapat membuat pikiran kita lebih tertata tentang topik yang kita tulis, membuat kita bisa merumuskan keadaan diri, mengikat dan mengonstruksi gagasan, mengefektifkan atau membuat kita memiliki sugesti (keyakinan/pengaruh) positif, membuat kita semakin pandai memahami sesuatu (menajamkan pemahaman), meningkatkan daya ingat, membuat kita lebih mengenali diri kita sendiri, mengalirkan diri, merekam momen mengesankan yang kita alami, meninggalkan jejak pikiran yang sangat jelas, memfasihkan komunikasi, memperbanyak kosa





















